

COMMUNIQUÉ DE PRESSE
Concert du Nouvel An
Succès pour ce rendez-vous symphonique sous la baguette du chef Victorien Vanoosten



©OSPB/Stéphane Bellocq

Placé sous la baguette du talentueux chef d'Orchestre Victorien Vanoosten, le concert du Nouvel An affiche complet pour les deux soirées du samedi 11 janvier et du dimanche 12 janvier. Ce rendez-vous culturel initié par la Ville de Bayonne depuis 2017 et très prisé par le public mariera cette année la danse classique, contemporaine et traditionnelle à la musique symphonique. Fruit d'un partenariat entre la Ville, la Scène nationale du Sud-Aquitain et l'Orchestre du Pays Basque - Iparraldeko Orkestra -qui fête ses 50 ans -, ce concert symphonique s'annonce fort prometteur cette année encore, avec son lot de surprises et de grand classique pour bien débuter l'année. 800 écoliers bayonnais profiteront également du spectacle gratuitement lors de la séance pédagogique de vendredi après-midi. L'avant-concert du jeudi soir, gratuit et sur réservation est aussi une occasion de décrypter les œuvres et de rencontrer les artistes en amont des concerts.

La Ville de Bayonne et l'Orchestre du Pays Basque – Iparraldeko Orkestra proposent de célébrer la nouvelle année avec un spectacle musical et chorégraphique inédit, qui s'inscrit dans la riche saison de Lauga Côté Scène à Bayonne. Deux compagnies de danse qui font la renommée de notre territoire sont ainsi conviées à se produire aux côtés des musiciennes et musiciens : le prestigieux Malandain Ballet Biarritz et Berritzako Dantzariak qui revisite les codes établis de la danse souletine. Ce voyage musical placé sous le signe de la danse fera traverser des univers variés au public, venus encore nombreux cette année. Au programme : folklore andalou et flamenco, valse, ballet, grand classique, danses traditionnelles revisitées et musique pop.

Au total, 67 musiciennes et musiciens dirigés par le chef d'orchestre Victorien Vanoosten, 12 danseuses et danseurs pour la compagnie Berritzako Dantzariak et 22 pour le Malandain Ballet Biarritz, se relayeront sur la scène de Lauga. Parmi les surprises de la soirée, citons la présence du Chœur des Colibris du collège de Cambo-les-Bains connu pour ses percussions corporelles qui rejoindra l'Orchestre pour une interprétation du *Boléro* de Ravel.

Le concert du dimanche 12 janvier est labellisé UNICONCERT avec une attention toute particulière à l'accueil du public en situation de handicap. A cette occasion, le public bénéficiera d'un accueil spécifique et d'un programme de salle Facile à Lire et à Comprendre (FALC). Les personnes qui le souhaitent pourront être équipées de "Gilets vibrants" pour une expérience immersive permettant de ressentir les vibrations musicales et sonores de l'orchestre. Les demandes sont à faire auprès de l'Orchestre avant le jeudi 9 janvier.

À noter également que 800 élèves bayonnais issus de neuf écoles publiques et privées et d'un collège, âgés de 5 à 12 ans, bénéficieront d'une séance pédagogique gratuite le vendredi 10 janvier à Lauga où le chef accompagné de Julie Charles, professeure de culture musicale présenteront l'orchestre, sa composition, son histoire et proposeront plusieurs œuvres prévues au programme du lendemain.

Victorien Vanoosten revient chaque année pour ce concert mémorable du Nouvel An à Bayonne. Ce musicien, hors pair, mène une double activité de chef d'orchestre et de pianiste. En 2018, il est remarqué par Daniel Barenboim qui l'invite aussitôt à diriger au Staatsoper de Berlin *les Pêcheurs de Perles*, dans une mise en scène de Wim Wenders, et à devenir son assistant-principal. Il y dirige de nombreux ouvrages et rencontre un vif succès auprès du public et de la critique. Directeur artistique et musical de l'Orchestre de Neuchâtel, en Suisse et de l'Opéra de Toulon, il poursuit parallèlement une carrière internationale de chef, dirigeant dans les plus grandes maisons d'opéra, mais également symphoniques avec des orchestres de premier plan comme les Tonkünstler au Musikverein de Vienne, l'Orchestre National de Lituanie ou encore l'Orchestre Métropolitain de Montréal.

AVANT-CONCERT GRATUIT

JEUDI 9 JANVIER à 18H à l'Auditorium Henri-Grenet à Bayonne

Avant chaque concert phare de cette saison, un compositeur, un chef d'orchestre, un soliste vous invite à partager avec vous les clés pour découvrir et apprécier pleinement les œuvres qui seront interprétées.

L'avant-concert animé par Julie Charles, professeure de culture musicale, propose une rencontre avec le chef d'orchestre Victorien Vanoosten, le chorégraphe et directeur du « Malandain Ballet Biarritz » Thierry Malandain et la coprésidente et danseuse de l'association « Berritza » Graxiana Castillon. Une rencontre pour se familiariser avec le programme du concert du Nouvel An « DANTZA ! » de l'Orchestre du Pays Basque - Iparraldeko Orkestra.

Gratuit sur réservation en ligne sur ospb.eus, et dans la limite des places disponibles.

Plus d'informations en ligne sur le site internet bayonne.fr

Relations presse de la Ville de Bayonne - 05 59 46 63 01 - presse@bayonne.fr